48 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, martes 7 de junio de 2016

Nº 40.275

Bs 4.00

Insólita demanda chilena

- La petición del gobierno de Michelle Bachelet de demandar a Bolivia por las aguas del Silala ante La Haya fue calificada de descarada y sin fundamentos
- Bolivianos se unen en defensa del recurso hídrico, ya que no es un río, el agua proviene de manantiales que se encuentran en territorio nacional
- ullet El embajador Timothy Torlot, jefe de la Delegación de la Unión Europea, dijo que Bolivia tiene derecho a recuperar plenamente su soberanía sobre el uso de los manantiales

ras la demanda internacional de Chile contra Bolivia ante La Haya por el uso de las aguas del Silala, el pueblo boliviano salió en defensa de los intereses del Estado, calificando esta acción interpuesta por gobierno de Michelle Bachelet como descarada y sin fundamentos, además de enfatizar que este recurso hídrico no es un río, ya que el mismo proviene de unos manantiales o bofedales que se encuentran en territorio nacional y, por lo tanto, le pertenece a Bolivia.

El canciller Heraldo Muñoz dijo: "Chile no puede permanecer pasivo frente a la reiterada conducta del Gobierno de Bolivia de desconocer nuestros derechos, por lo que hemos demandado a Bolivia ante La Haya para que resuelva la disputa, declare y reconozca nuestra constitución jurídica que protege nuestros recursos naturales"

En respuesta, el presidente Evo Morales, mediante su cuenta en la red social Twitter, escribió: "Si las autoridades de Chile tienen valores, deberían preguntar a La Haya a quién pertenecen los manantiales del Silala".

Por otro lado, el Ministerio de Defensa, también en su cuenta de Twitter, sostiene que "las aguas del Silala son bofedales que se encuentran exclusivamente en territorio boliviano".

En repercusión internacional, el embajador Timothy Torlot, jefe de la Delegación de la Unión Europea, dijo que Bolivia tiene derecho soberano sobre el uso de los manantiales del Silala y el embajador del Perú, Luis Benjamín Chimoy Arteaga, opinó que la justicia debe imponerse entre los dos países en conflicto.

Inf. Pág. 4 y 5, 1er. Cuerpo



EL SILALA ES UN SISTEMA HÍDRICO UBICADO EN LA ZONA DEL ALTIPLANO BOLI-NACE

VIANO, CUYO CAUDAL DE DEPARTAMENTO DE POTOSÍ. SE TRATA DE UN MANANTIAL ORIGINADO EN UNA SERIE DE OJOS DE AGUA Y BOFEDA-LES QUE AL UNIRSE CON-FORMAN UN CUERPO DE AGUA QUE FUE CANALIZADO ARTIFICIALMENTE A FIN DE CO HACIA TERRITORIO CHI-LENO PARA SU USO ARBI-TRARIO EN LA INDUSTRIA. **CHILE RECIBE 180 LITROS DE** AGUA POR SEGUNDO Y NO PAGA NI UN CENTAVO A **BOLIVIA.**

Kuczynski mantiene ligera ventaja en Perú

La segunda ronda electoral del domingo en Perú arrojó un virtual empate técnico. Con el 94,2% de las actas procesadas, el economista Pedro Pablo Kuczynski marcha al frente con una ligera ventaja de 50,28% frente al 49,72% de Keiko Fujimori, según datos oficiales divulgados por la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE).

"Los electores, los candidatos y voceros de las organizaciones políticas ayer demostraron madurez y compromiso con la democracia. Ahora, es necesario mantener la calma hasta conocer los resultados finales", pidió en un comunicado el presidente del Jurado Nacional de Elecciones, Francisco Távara.

Tras conocer las cifras que marcan un empate técnico, Kuczynski pidió a sus compatriotas esperar hasta hoy para pronunciarse sobre el resultado de la segunda vuelta, aunque destacó que los resultados del escrutinio ratifican que mantiene la ventaja sobre Fujimori.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Influenza causa tercera muerte en Santa Cruz

El director del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Joaquín Monasterio, confirmó la tercera muerte por influenza H1N1 en Santa Cruz, se trata de una mujer que padecía diabetes. Frente a esta situación, la autoridad insta, especialmente a los sectores vulnerables, a la vacunación.

Monasterio mencionó que esta tercera persona fallecida de 39 años de edad presentó complicaciones respiratorias y también tenía diabetes, estaba internada en terapia intensiva del hospital San Juan de Dios.

Los sectores vulnerables son los ninos menores de cinco años de edad, personas mayores de 60 años y las mujeres embarazadas, este último grupo debe vacunarse después de los tres meses de embarazo.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

Por 500 mil euros en Alemania

Alcalde firmó convenio para impulsar proyectos en La Paz

• Se trabajará en alianza con universidades en dos áreas temáticas: energía y gestión integral de residuos sólidos

Provincia Larecaja:

Emeterio Villamil

de Rada Emeterio Villamil de Rada nació en

Sorata el 3 de mayo de 1804 y falleció en

Río de Janeiro-Brasil en 1880. Sus padres

fueron doña Isidora Rada y don Ildelfonso

Villamil, personas muy acomodadas, quienes poseían una casa en una de las esquinas

de la plaza de Sorata (actualmente propiedad

familia Pérez). Emeterio fue políglota (hablaba

muy bien 22 idiomas y otros 10 medianamente), filólogo (lin-

Sorata y con un radio de por lo menos cien kilómetros alrede-

dor, especialmente hacia el noreste. Según el escritor, Adán y

Villamil de Rada ubica al "paraíso terrenal" con un centro en

güista), empresario, político, investigador y escritor.

Eva hablaban aymara.

Un convenio de cooperación fue suscrito entre el alcalde Luis Revilla y su par de la ciudad alemana de Bonn, Ashok Sridharan, el mismo permitirá a la municipio paceño recibir 500 mil euros para impulsar proyectos relacionados a la gestión ambiental y resilien-

cia al cambio climático por los próximos tres años. El acuerdo establece apoyar la reducción de la huella de carbono y adaptación al cambio climático en la ciudad de La Paz, generar conocimientos técnicos y científicos, fortalecer capacidades, competencias y habilidades en todos los niveles de la administración edil para desarrollar

Hoy en Nuevos Horizontes

herramientas que permitan fortalecer el proceso de transformación del municipio paceño.

El alcalde Revilla explicó que "otro eje del proyecto es trabajar en alianzas con universidades, desarrollando una línea de investigación en estas dos áreas temáticas: energía y gestión integral de residuos sólidos para que se desarrollen pasantías, tesis de maestría, licenciatura en estos ejes temáticos". En ese marco, se generará una plataforma académica de trabajo, de asesoramiento e investigación.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Preocupación en UMSA por muerte de estudiantes

estudiantes Agronomía de la Universidad Mayor de San Andrés, cuyos cuerpos sin vida presentan características de abuso sexual y un posterior suicidio, fueron hallados en comunidades donde efectuaban su tesis de grado, informó la abogada Paola Barriga, quien junto al rector de la casa de estudios busca el esclarecimiento de los hechos.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Juzgado dicta arraigo contra gobernador Rubén Costas

El gobernador de Santa Cruz, Rubén Costas, fue arraigado y se le impuso una fianza de Bs 80.000 y la presentación cada 20 días ante el Ministerio Público, por determinación del juez Pablo Vargas como medidas cautelares a la detención preventiva

contra Costas ante la justicia por el proceso de la compra de 40 camionetas adquiridas en 2007

por la Gobernación. La defensa del Gobernador y otros involucrados anunciaron que apelarán la decisión. El juez Vargas aclaró que si la

primera autoridad departamental tiene necesidad de viajar para atender temas relacionados a su cargo, puede hacer los trámites que correspondan para valorar la solicitud.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



Copa América: Panamá aplaza a Bolivia

CON UN JUEGO RÁPIDO E INTELIGENTE, PANAMÁ VENCIÓ ANOCHE POR 2-1 A UNA SELEC-CIÓN BOLIVIANA QUE PAGÓ MUY CARO TODAS LAS DESATENCIONES Y ERRORES DEFENSIVOS EN EL PRIMER PARTIDO DEL GRUPO D QUE FUE JUGADO EN EL ESTADIO CITRUS BOWL DE ORLANDO. PARA LOS PANAMEÑOS CONVIRTIÓ BLAS PÉREZ (15 PT) (42 ST), MIENTRAS QUE

JUAN CARLOS ARCE CONSIGUIÓ EL ÚNICO TANTO PARA BOLIVIA. EN OTRO PARTIDO, ARGENTINA APROVECHÓ AL MÁXIMO LOS ERRO-RES DE CHILE EN EL SEGUNDO TIEMPO Y LE GANÓ 2-1 EN EL DEBUT POR LA COPA AMÉRICA CENTENARIO.

Inf. Suplemento Deportes

